

Santander, un mes... 8 rs. trimestre... 21 Provincias, 3 meses... 104 Ultramar 6 meses... 104 Extranjero, 6 meses... 104 Números sueltos, 2 cuartos.

LA VOZ MONTAÑESA

San Francisco, 30, principal Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales. La correspondencia dirijase al Director.

Diario político de noticias y comercial.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO VIII.

Santander.—Jueves 30 de Diciembre de 1880

NÚM. 1824

MAUSOLEO A ORENSE

Suscripcion

Rs. Cs.

Suma anterior... 6.593 55 D. José Ramon G. Valdés, de Oviedo. 100 Total... 6.693 55 (Continuará)

ENTRE GENERALES

Tomándola de El Correo dimos ayer una noticia referente a una cuestion surgida entre el general Montenegro y el señor ministro de la Guerra

Como hemos adoptado la prudente conducta de prescindir de nuestros informes particulares en todo cuanto con la milicia se relacione, por la diversidad de criterios que se viene observando en los fiscales de imprenta al interpretar los artículos de la ley para los efectos de las denuncias, no queremos aprovechar los datos que obran en nuestro poder acerca del mencionado asunto, y preferimos copiar adpdem litera lo que dice El Liberal en su número recibido anoche, aunque difiere poco de lo que sabemos por nuestras noticias particulares.

El Liberal explica lo sucedido en esta forma:

La noticia que dimos ayer referente al general Montenegro, se ha confirmado. El presidente de la seccion de Guerra y Marina del Consejo de Estado presentó anteayer su dimision al gobierno. Esta resolucioin fué adoptada á consecuencia de una real órden del ministro de la Guerra, redactada en términos demasiado expresivos, respecto á la forma en que deben ir á la seccion correspondiente del Consejo los expedientes del ministerio de la Guerra de carácter personal.

Con arreglo á la ley orgánica, estos expedientes han de remitirse íntegros al Consejo de Estado, como se hace en otros departamentos ministeriales, y esto es lo que sostiene el presidente de la seccion; pero el general Echevarría, en la órden á que hacemos referencia, fundándose en consideraciones de conveniencia y de no sabemos qué práctica establecida, sostiene la necesidad de que vayan en extracto. El asunto aun no está arreglado, ni respecto al fondo de la cuestion, ni en lo que afecta á la dimision del general Montenegro. Esta se halla razonada y fundamentada, y en ella tenemos entendido que el presidente de la seccion analiza el asunto bajo el punto de vista legal, defendiendo, como es consiguiente, las prerogativas de aquel alto cuerpo.

Enterado el Sr. Cánovas de esta cuestion, parece que no considera desacordadas las observaciones del general Montenegro, ni que en absoluto es contrario al criterio que éste defiende.

Pero nosotros creemos que el Sr. Cánovas no ha de reñir por ello una batalla, ni mucho menos, con el ministro de la Guerra, como algunos entienden, por más que no se incline á la opinion de este.

El asunto parece que se tratará en el Consejo que se verificará el jueves bajo la presidencia del rey. Así, al menos, lo cree quien está interesado en la resolucioin que se adopte.

NUEVO CAMINO

En diversas ocasiones se ha ocupado La Voz MONTAÑESA de un proyecto de camino desde el Reguñe á la nueva poblacion de Maliaño, y tambien hemos indicado que muchos propietarios de las calles de Búrgos, Vargas y otras se hallaban dispuestos á sufragar una parte del importe de las obras; pero como todas las proyectadas en la parte Oeste de la poblacion de algun tiempo á esta parte, se quedan en proyecto, no habiamos querido volver á ocuparnos de este asunto en la creencia de que perderiamos lastimosamente el tiempo.

Hoy volvemos á recordarle porque en El Montañés hemos visto ayer un largo suelto tratando del mismo particular.

Dice así aquel apreciable colega:

«Con la nueva estacion del ferro-carril en el punto en que se ha situado se reconoce más y más imperiosa la necesidad de vías de comunicacion ó avenidas á expreso edificio público, en una poblacion de tanto movimiento mercantil como la nuestra.

Es insuficiente á todas luces la única que hoy existe que da subida por la calle de Mendez Nuñez, y esta será más deficiente el

dia que dicha calle quede reducida á las dimensiones y condiciones que en el plano general dicese están demarcadas.

Deficiente será tambien, por cómoda que se llegue á hacer, la avenida de la calle Alta por el sitio denominado El Paredon, pues nunca podrá hacerse por allí viable el rodaje.

Hace muy cerca de dos años que algunos vecinos de la zona del Oeste iniciaron el pensamiento, que comunicaron al excelentísimo ayuntamiento, de hacer una nueva vía de comunicacion por la parte Oeste de la expresada estacion y Sur de la calle Alta, casa de Caridad y Hospital, viniendo á empalmar con Calzadas Alas.

Oímos, por aquel entonces, que se habian comprometido muchos de los vecinos de aquella zona del Oeste á contribuir con algo, si el excelentísimo ayuntamiento llevaba á término tan útil pensamiento, y hasta supimos que habia pasado el expediente al señor arquitecto municipal, á quien vimos tambien, con su personal, tomando medidas sobre el terreno.

¿No podremos esperar que ahora, terminada como está la estacion definitiva, haga el municipio algo en este sentido, excitando á aquellos vecinos—ya que su estado financiero es tan precario—para que coadyuven con alguna cosa? ¿No podría hacer que el señor arquitecto hiciera un estudio económico, ya que el ayuntamiento es dueño de muchos terrenos que por aquel punto tendria que atravesar el camino iniciado por la planta del que antes ha pasado por aquel sitio? Creemos que este es asunto digno de estudio.»

Como quisiera que cuando nosotros excitáramos el celo de la corporacion municipal, á fin de que este proyecto se realizase, habia dinero para hacer—puesto que se hicieron—otras obras municipales, y á pesar de esto y de no haber realizado aun la incautacion de consumos por la Hacienda, nada adelantamos (con nuestras excitaciones, mucho tememos que hoy los buenos deseos de El Montañés no hallen eco en la corporacion municipal.

De todas suertes, con buenos amigos cuenta el colega en el ayuntamiento, los cuales pueden hacer mucho en pró del proyecto; y aunque, por la actitud de sus compañeros nada práctico llegaran á conseguir siempre es cabrá la satisfaccion de haber iniciado mejoras de mucha importancia para la ciudad y que al mismo tiempo, son de un costo insignificante para el municipio, puesto que hay muchos propietarios que se hallan dispuestos á contribuir pecuniariamente á la realizacion de esta obra.

ECOS POLITICOS

Habiese dicho que desde primero de año regiría un nuevo cuadro de horas de salida de los correos de Madrid, y La Correspondencia ha venido publicando desde Abril último esto mismo con mucha frecuencia.

Este proyecto, que, en efecto, existia, ha fracasado por inconvenientes que ha puesto para realizarle el director de Comunicaciones.

Los motivos que han obligado al Sr. Cruzada Villamil á desistir de aquella medida no son otros, al parecer, que las reclamaciones que contra ella le han dirigido algunas empresas de ferro-carriles.

Si esta version es exacta, resultará que para los conservadores son antes los intereses de las empresas que los del público; cosa que, despues de todo, no debe asombrarnos, porque esta ha sido siempre la norma de su conducta.

¡Bueno anda todo, bueno, buenol como dice Juan García en La careta verde.

Ya empiezan á tomar posiciones los prohombres de la situacion para la próxima campaña parlamentaria.

Romero Robledo, que no abandona su pensamiento de ascender en categoria, dentro de la situacion conservadora, ha empezado á reorganizar su célebre escuadron, para estar prevenido por si se presenta la coyuntura favorable de dar alguna carga con probabilidad de recoger el consiguiente botin.

Las siguientes líneas de nuestro corresponsal, son la demostracion de lo que decimos:

«La tertulia del ministro de la Gobernacion estuvo anoche muy concurrida por los llamados húsares de Antequera. Las conversaciones giraron sobre asuntos puramente parlamentarios y de la conducta que habia necesidad de seguir en la legislatura que dará comienzo pasado mañana. Dícese que el señor Romero Robledo se propone sacar de ella un gran partido, si la cosa no se tuerca.»

Por nuestra parte, que saque todo el partido que pueda, si el asunto en este punto se resuelve en favor de los conservadores.

Nos divertiremos.

De nuestro corresponsal de Madrid:

«Los agentes de Bolsa continúan asentando su descontento por la disposicioin tomada contra ellos por el ministro de Hacienda, y es opinion general que la cuestion dará mucho que hacer y muchísimo que decir. En el Círculo Mercantil, en la Bolsa y en otros puntos de reunion de hombres políticos y de negocios no se habla de otra cosa que de irregularidades. Hay tal atmósfera contra el Sr. Cos-Gayon, que esta tarde, conservadores que tienen voz y voto en las Cortés decían en el local de la Bolsa que Cánovas no podrá disculpar tanto desacierto y que á la primera ocasion no tendrá más remedio que darle sucesor.»

Le queda á Cos Gayon el recurso de decir que si Cánovas no puede disculpar sus desaciertos, tampoco hay quien pueda disculpar los desaciertos del Sr. Cánovas.

De lo cual se deduce que los dos deben de ser sustituidos ó no hay justicia en la tierra.

Con el título de La Campaña escribe El Siglo, órgano de la fusion, un artículo digno de leerse.

Ahí va un párrafo para muestra:

«Crear, como algunos creen, que la oposicioin liberal va á ser resignada y sumisa como se prolonga un año atrás otro una política infecunda y una administracion estéril; creer que la oposicioin va á condenarse á vivir siempre en los pórticos del poder, interin los que lo poseen se parapetan y defienden, sin más norte que el de disfrutarlo á título de únicos y mejores poseedores, nos parece vulgar error y creencia aventurada.»

No diremos nosotros que esa oposicioin liberal se condene á vivir siempre en los pórticos del poder; pero quien ha esperado resignadamente seis años, ya esperará otra media docena de ellos sin salir del pórtico.

¿Qué son seis años comparados con la eternidad?

Nada!

Leemos en El Popular:

«El ayuntamiento de Búrgos ha acordado, en una de sus últimas sesiones, que la primera fianza sea completamente gratuita en aquella poblacion, y al efecto ha dispuesto se incluyan en el presupuesto municipal las cantidades convenidas con los maestros por concepto de retribuciones.»

¿Cuántos imitadores tendrá el ayuntamiento de Búrgos?

El fiscal de la audiencia del territorio de Madrid ha pedido se imponga la pena de dos años y tres meses de presidio al director de La Nueva Prensa en la causa seguida en el juzgado de Palacio por la publicacion de un artículo.

¡Ajá! Eso es porque una de las ventajas de la actual ley de imprenta, segun dicen los ministeriales, consiste en que los escritores están libres de ir á presidio.

La verdad es que con estas cosas no sabe nadie á qué atenerse.

Se pone uno á escribir un suelto cualquiera, y lo primero que asalta su imaginacion es la duda de si será denunciado. Despues viene la perplejidad de si, en caso de serlo, le suspenderán en sus funciones por una temporada ó le echarán á presidio por toda su vida ó le colgarán de un árbol.

¿No es verdad que el oficio de escritor en este país es muy envidiable?

Leemos en La Correspondencia:

«En los círculos bursátiles se daba esta tarde como muy segura la salida del Sr. Cos-Gayon del ministerio de Hacienda.»

En cambio, en los círculos ministeriales se afirma que el Sr. Cos-Gayon está tan seguro, que no hay motivo de ninguna clase para que el Sr. Cos Gayon abandone el departamento de Hacienda, que desempeña tan á satisfaccion del gobierno, del partido liberal-conservador y de la opinion sensata del país.

Por muy satisfechos que estén del Sr. Cos-Gayon el gobierno, el partido liberal-conservador y la opinion sensata del país, hay otros que lo están mucho más todavía, pero mucho más.

Los irregularizadores.

Pregunta la Gaceta Universal:

«No hay responsabilidad para un gobierno

que coloca en la aduana de Alicante á un Arjona (s) El Niño de Benamejls, jefe de los sequestradores de Andalucía?

«No hay tampoco una responsabilidad moral inmensa para el gobierno, que coloca con pingües sueldos á los jefes carlistas que tantas víctimas causaron, y que han sido origen de grandes desgracias y perturbaciones, y en cambio no atiende á funcionarios honrados y que han sabido cumplir con su deber, rechazando proposiciones indignas?»

«Responsabilidades para el gobierno? ¡Cuál! Aquí no hay responsabilidades más que para los periódicos de oposicioin.»

«Esos, esos son los que pagan todas las culpas.»

Nos escriben de Búrgos dándonos algunos detalles de la vista de nuestra denuncia, que se celebró antes de ayer.

El fiscal de imprenta, como suponiamos, se esforzó en demostrar la culpabilidad del escrito denunciado.

Nuestro querido amigo y defensor D. Restituto Collantes, como suponiamos tambien, rebatió elocuentísimamente los cargos del fiscal de imprenta, haciendo gala de sus conocimientos jurídicos y de su brillante oratoria.

Aun no sabemos cuál será el resultado de la vista. Mañana tal vez podremos comunicárselo á nuestros lectores.

CARTA DE MADRID

28 de Diciembre de 1880.

Muy señor mio: Por todas partes ven disidencias ministeriales. Los periódicos de oposicioin. Las van entre el ministro de la Guerra y el general Montenegro, presidente de la seccion de Guerra y Marina del Consejo de Estado; las suponen existentes entre el presidente del Consejo y el general Moriones, y las indican más graves entre el Sr. Cos-Gayon, ministro de Hacienda y sus restantes compañeros de gabinete. Respecto de este último, ha sonado la palabra dimision, que anoche dió bastante que hablar en los círculos políticos.

Excuse decir, y uso el lenguaje de La Correspondencia, que debemos contentarnos con la mitad de la mitad. En cuanto al primer punto ha habido solamente una ligera diferencia de opinion respecto á la forma en que algunos expedientes han de ir al alto cuerpo consultivo; pero no ha pasado de ahí, segun mis referencias, que juzgo autorizadas, y, por lo tanto, dista mucho de tener la importancia que ha querido atribuírsele.

Por lo que hace al segundo, tan lejos está el general Moriones de enemistarse con el jefe del gabinete, que nadie con más calor patrocinó la candidatura de aquel para el cargo de diputado que obtendrá probablemente de los electores de Tarazona por renuncia del Sr. Verraton, á quien hay que agradecer el sacrificio en aras del amigo y quizás de los intereses del territorio de Aragón, muy interesado en estos momentos en la construccion del ferro-carril de Canfranc. Dígame lo que se quiera de la independencia del cuerpo electoral, yo convengo. V. conmigo en que, á pesar de su prestigio, le sería difícil salir al general Moriones si el ministerio tuviera interés en lo contrario?

Por mi parte al menos, por tan cierto lo tengo, que opinar lo contrario me parece fuera de toda razon y de todo buen sentido.

Y como errado en uno, errado en todo, los periódicos á que aludo no han estado tampoco muy felices en adjudicar al general Moriones, en una fecha relativamente breve, la cartera de Guerra. Otra cosa podrá aceptar; pero esa de ningun modo, entre otras razones porque las ideas que profesa sobre la organizacion del ejército difieren bastante de las que sustentan el Sr. Cánovas, con lo cual, sobre no convenir á este personalmente, marcaría un dualismo en el gabinete que, si no al ejército, afectaría al partido liberal-conservador, muy necesitado de cohesion y disciplina para sobrellevar con ventaja los embates de las oposiciones.

Deduzco, pues, de todo cuanto se dice que es hablar por hablar por no tener á mano otros medios con que hacer la oposicioin. El general Moriones aceptaría la direccion general de ingenieros, por ejemplo, ú otra cualquiera; pero nada más, y eso á condicion de obrar con cierta independencia como diputado al tratarse en el Congreso ciertas cuestiones. Repito que esas son mis noticias que el tiempo confirmará de seguro.

Y por lo que atañe al ministro de Hacienda tanto no permite que la real órden que aparece en la Gaceta de hoy demuestre todo lo contrario. Justa ó injusta, que no la analigo.

ella demuestra bien que tiene energía bastante para llevar a cabo su propósito, que, por lo visto, no es otro que reintegrar al Tesoro, caiga quien caiga, el importe de las carpetas irregulares que aparecieron días pasados. Los ministeriales por su parte lo corroboran y añaden que ni por esto ni por los proyectos que tiene en cartera y que se suponen combatidos en el Consejo de ayer, hay motivo alguno de disgusto en el seno del gabinete, cuyos ministros están acordados en defender sus respectivos actos en las Cámaras donde se presentarán frente a frente de las oposiciones.

Lo que no puede asegurarse todavía es lo que harán estas. En el salón de conferencias, donde hay ya mucho humo efecto de la concurrencia de diputados, se muestra por unos y otros mucha energía, y si por ella juzgar debamos, insistió en creer que la legislación será fecunda en episodios de valía.

En tanto los diputados de la mayoría que han llegado a han visto sorprendidos con la novedad de que esta noche no hay reunión en la presidencia. Solo habrá mañana reunión preparatoria para nombrar la comisión que ha de recibir al rey. Lo demás lo rezará el cartel de novedades; pero esto no obsta para que añada que la de hoy ha extrañado mucho.—F.

NOTICIAS

Son muchas las personas que se han adherido al acuerdo tomado el mes anterior en una reunión promovida por la Liga de contribuyentes, respecto a que, desde el día primero de 1881, se establezca por todos los comerciantes e industriales que así lo han convenido, la contabilidad por pesetas.

Respondiendo a los deseos del comercio, el Banco de Santander adoptará también el mismo sistema de contabilidad.

Solo faltaba ahora, como hace días indicamos, que la empresa de los ferro-carriles del Norte adoptase la misma unidad monetaria en sus tarifas, pues con esto se evitarían algunas dificultades que en otro caso han de quedar subsistentes.

Parécenos que la misma Liga de contribuyentes debería haber hecho gestiones acerca de este particular con la referida empresa.

En El Liberal:

«Esta mañana a las ocho ha sido herido gravemente de una puñalada en el costado derecho, el joven teniente de caballería de reemplazo D. Dionisio Montenegro, hijo del general de este apellido.

Segun de público se decía, el hecho ocurrió a consecuencia de una pequeña reyerta que sostuvo momentos antes con cuatro jóvenes artesanos en la tienda de vinos La Taurina.

El referido oficial se hallaba delante del mostrador cuando recibió el golpe mortal, y se dirigió hacia la calle en donde cayó al suelo.

La policía detuvo el dependiente de la tienda y a los cuatro jóvenes referidos.

El herido fué trasladado a la casa de socorro y hecha la primera cura fué llevado a su casa, calle de Jesús del Valle, número 21, en gravísimo estado, falleciendo poco después.

Por si eran pocas las chimeneas incendiadas en los últimos días, ayer se incendió otra en la calle de las Vidas, también por falta de limpieza, como todas las anteriores.

Verificado por el ayuntamiento el sorteo de los dos individuos de la junta inspectora del censo a quienes tocaba salir, les cupo esta suerte a los Sres. D. Antonio Fernandez Castañeda y D. Antonio Fernandez Baladron.

Es probable que en la próxima semana la sociedad El Diapason celebre una sesión dramática en los salones de Tocá.

Suponemos que estará tan animada como las anteriores, y que los jóvenes que tomen parte en la representación conquistarán muchos y merecidos aplausos.

El viernes por la noche fué asesinado de un tiro, al retirarse a su casa, el secretario del ayuntamiento de Noguera (Ternel) D. Aquilino Fernandez. La frecuencia con que se repiten los asesinatos en el distrito de Albaracin, debe llamar la atención de las autoridades.

A consecuencia del desbordamiento de los rios San Garea y Ulla, la mayor parte de las casas de Padron (Coruña), incluso la del ayuntamiento, se inundaron el lunes.

A las cinco de la tarde las aguas se habían elevado a 3'20 metros sobre su nivel ordinario, siendo general la inundación.

El director de caminos vecinales llegó a Padron con fuerza de la guardia civil a las siete de la tarde, en cuya hora habían empezado a descender las aguas, sin embargo de lo cual el aspecto del rio era alarmante.

A juzgar por las numerosas edificaciones que hay proyectadas en esta ciudad, es de suponer que en la próxima primavera tengan

ocasion para ocuparse muchos industriales y jornaleros que ahora se encuentran sin trabajo.

Mucho celebraremos que se confirme esta halagüeña noticia.

Es ya un hecho la alzada de los Sres. Salcines, García Moral y otros, contra un acuerdo de la comisión provincial confirmatorio de otro del ayuntamiento en que se reconocía a don Isidro Gonzalez un crédito contra el municipio.

Tenemos verdadera curiosidad por saber lo que se resuelve en esta última instancia.

Parece que, con efecto, el gobierno se ha mantenido firme en la resolución adoptada respecto al teniente coronel graduado, comandante de infantería de marina Sr. Castellani y Marfori, a quien se mandó embarcar para Cuba en el primer vapor-correo, a pesar de las gestiones practicadas por el jefe superior de palacio, señor duque de Sesto, para obtener la revocación de aquella ó su aplazamiento por lo menos.

Una carta de Corrales, que publica la Enseña Bermeja, de Zamora, refiere el siguiente hecho:

«Varios vecinos de Corrales salieron para Ledesma con objeto de comprar ganado de cerda.

Tres de dichos vecinos llamados Pedro Alonso, Bernardo Martín y Bernardo Casaseca, que se adelantaron en el camino, al llegar al término de Santiz, vieron venir hacia ellos cinco hombres que se acercaban sin ademan hostil.

Cuando estuvieron a corta distancia, los cinco hombres que formaban una cuadrilla de bandidos dieron la voz de «Alto y pié a tierra», amenazándoles con armas de fuego que ocultaban bajo sus capas. Asustados los vecinos de Corrales con una agresión tan inesperada, solo el Bernardo Martín conservó la serenidad y trató de defenderse; pero no le dieron tiempo, porque un violento golpe que recibió en la cabeza le obligó a caer de la caballería que montaba; se apoderaron de los tres, los maltrataron con golpes y después de atarles las manos a la espalda, les robaron todo el dinero que llevaban, dejándolos atados con la cabeza cubierta con sus capas, y un centinela de vista que quedó a su cuidado.

En esta situación pasaron hora y media hasta que no sintiendo los pasos de su guardián, uno de ellos, después de desesperados esfuerzos, consiguió desatarse y desatar a sus compañeros, los cuales, despojados del dinero que llevaban, desistieron de su viaje a Ledesma.

A corta distancia ocurría entre tanto otra escena igualmente interesante.

Cuatro hombres armados dieron la voz de «alto» a otros dos vecinos de Corrales que marchaban con igual objeto a Ledesma. Uno de ellos llamado Macario García, sostuvo una larga lucha con dos de los ladrones y al ver a su compañero tendido en el suelo por los golpes de los bandidos y siendo imposible seguir luchando, emprendió la fuga corriendo desesperadamente por terreno escabroso. Los bandidos, ya que no pudieron alcanzarle, hicieron varios disparos sobre él sin lograr herirle.

Su compañero quedó en poder de los bandidos, quienes le robaron, apalearon e hirieron con arma blanca, quedando en tan mal estado que fué imposible trasladarle a Corrales. Los ladrones robaron también a dos ó tres vecinos del pueblo de Cabañas.»

Ya se conoce el resultado de la célebre partida de billar verificada en el Gran Hotel de Paris.

Contra todas las presunciones, la victoria ha sido al fin para Vigneaux, el jugador francés.

Al principio de la última sesión Vigneaux, que se hallaba muy confiado, hizo anunciar antes de empezar a jugar que cualquiera que fuese el resultado de aquella partida, ofrecía jugar otra con Slosson, apostando 20 000 francos, pero con la condición de poder ensayar dos horas todos los días. Slosson advirtió que era la segunda vez que cruzaba el Atlántico a su costa, y por lo tanto aceptaba la nueva partida, pero únicamente en Nueva-York.

Mientras esto tenía lugar, se cruzaban crecidas apuestas entre los concurrentes, que ocupaban, no solo el salón, sino los pasillos inmediatos.

La primera mitad de la serie fué favorable a Slosson, que hizo 2.766 carambolas, mientras que su contrincante solo tenía 2 561, pero habiendo protestado Slosson de una jugada de Vigneaux, se produjo una cuestión que irritó sobremanera al campeón americano. Desde este momento estuvo tan desagraciado, que la mayor serie fué de 18 carambolas, llegando sin embargo a hacer 2.952. Cuando se señalaron a Vigneaux, que había jugado siempre con mucha calma, las 3.000 carambolas, término de la partida, resonaron unánimes y frenéticos aplausos, siendo objeto de grandes pruebas de entusiasmo M. Vigneaux, el cual fué también aclamado a la salida del Gran Hotel por más de 4.000 personas que espera-

ban con curiosidad el resultado de esta interesante match.

Hemos tenido ocasión de ver algunos retratos de los hechos en la galería fotográfica del señor Leandro por el nuevo procedimiento que hemos anunciado a nuestros lectores hace algunos días, y en efecto; la circunstancia de que se obtienen instantáneamente las negativas, ofrece la inmensa ventaja de que salen con un sello de naturalidad irreprochable.

Los niños, sobre todo, que tan difícil era antes retratarlos por el mucho tiempo que tenían que estar inmóviles ante el objetivo, salen ahora con toda perfección porque la instantaneidad salva aquellos inconvenientes.

Nos parece que es un gran paso en el arte de la fotografía el procedimiento nuevamente adoptado por el señor Leandro.

Anoche, a pesar de ser muy escasa la concurrencia, tuvo un brillantísimo éxito en nuestro teatro, la representación por primera vez en el mismo del magnífico drama de los señores Rstes y Echavarría, titulado *L'Hereu*.

Situaciones de mucho efecto, caracteres bien sostenidos y versificación brillante son las condiciones que sobresalen en la obra.

La interpretaron magistralmente las señoras García (doña Rafaela) y Torrecilla y los Sres. García, Portes, Erija y Rocio, todos los cuales fueron llamados a la escena a la conclusión de los dos últimos actos.

Si esta obra vuelve a representarse, creemos que será más numerosa la concurrencia, en vista del buen efecto que produjo en el espacio público que concurrió anoche.

El Sr. Estrella y doña Salvadora García se hicieron aplaudir, como de costumbre, en el baile español que ejecutan admirablemente.

La pieza final titulada *Perpetua agonía*, dió ocasión a que el Sr. Récio entretuviera al público con la gracia que le es propia, de lo cual son testimonio los justos aplausos que constantemente recibe.

Hállase en estudio para ser puesta en breve en escena, la última y bellísima producción del insigne García Gutierrez, titulada *El grano de arena*.

Anguramos una buena entrada la noche del estreno.

Entran cada año en el puerto de Londres 100 000 buques, que dan un movimiento comercial, en importaciones, de 25 millones de libras esterlinas, y, en exportaciones, 19 millones.

El valor de los establecimientos de omnibus de la capital se calcula en un millón 62 000 libras valor de los caballos, 367 000 valor de los carruajes, 7.000 valor de los arreos.

Los gastos son: 980.000 libras en cereales; 225.000 en paja; 752 en avena y 8 000 en heraduras para caballos.

Los derechos del gobierno, a 10 libras y media por 1 000, se elevan a 893.756 libras.

Un conductor de omnibus recorre en el espacio de siete años la enorme distancia de 173 960 millas, aunque no varía su itinerario de Chalvey al Banco; estos cocheros ganan los medios de subsistencia, pero a su muerte, no dejan ni para pagar su entierro.

Entre cocheros y conductoras se cuentan 8 000 hombres, mozos de cuadra 4 000 y 3.000 suplentes; total, 15.000 que constituyen el personal de la administración de omnibus.

ALCANCE TELEGRÁFICO

Lahore 28.—El emir de Cabul es cada día más impopular. Su situación está muy amenazada.

Londres 28.—Los irlandeses que toman asiento en el Parlamento inglés están organizando en este momento una enérgica resistencia contra las decisiones del gobierno, que darán lugar a vivas discusiones en la próxima legislatura.

Berlin 28.—En algunos puntos de la Rusia meridional se han repetido los temblores de tierra.

No hay noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

Dublin 28.—Se repiten los atentados contra las personas que son afectas a la Liga agraria.

La mayor parte de los propietarios que viven en las poblaciones rurales, se han visto obligados a abandonar sus casas.

Los agentes de policía tienen que tomar precauciones constantemente para no ser víctimas de alguna sorpresa.

La situación es cada vez más crítica.

MERCADOS EXTRANJEROS

Paris 28 de Diciembre de 188.

Bajo el punto de vista de los negocios, puede decirse que el año 1880 está terminado. Estamos en los días de los inventarios, en que los comerciantes se dan definitivamente cuenta del resultado del año. Para el comercio al por menor, por el contrario, estamos en la mejor época.

Se trata de crear una línea de navegación de vapor, subvencionada entre Francia, Austria y Nueva Caledonia, y el proyecto de ley está en manos de la comisión parlamentaria encargada de examinarla. La comisión parece que se ha pronunciado en favor de Marsella como punto de partida.

Hierros fundiciones. Se animan los negocios metalúrgicos. El precio de los hierros de consumo es de 18 50 francos. Se cotizan los rails de 20 kilogramos, de 25 a 26 francos el kilogramo. En Bélgica la situación es buena. Se cotiza: hierro fundido 55 francos; hierros 12 francos; balastro 17; balastros finos 25 francos. En Bruselas ha habido importantes demandas de España, Italia, Rumania y Francia, sobre todo para ferro-carriles.

Metalos, en Paris. Cobre Chile, en barras, primeras marcas, en el Havre, 163'75; en lingotes y planchas, 166'25; mineral de Corocoro, 165; Estañ, Baka, 250; Billiton, 247'59; Inglés Cornouilles, 252'50; Plomo, marcas ordinarias, en el Havre, 37 francos; en Paris, 37'50; Zinc de Silesia, 41'50; marcas ordinarias, 41.

Cafés. Se han vendido en Londres 2.000 sacos a precios irregulares. Se cotizan common a fair channel, 54 a 58; para good channel a good first, 54 a 58. En Bardeos ha casado la baja. Se han hecho los negocios siguientes: café Guaira sin moler, 341 sacos, de 77'50 a 80 los 50 kilos; café Guaira molido, 160 sacos, de 84 a 88 fr.; Rio no lavado, 300 sacos, de 69 a 80 fr.; lavado, 280 sacos, a 87 fr.; Méjico, 145 sacos, a 83 fr. Los precios en el Havre están firmes. Los cacao conservan casi los mismos; los de Haiti, 60 fr., de B lía, 65 a 72'50; de Guayaquil, 75 a 80; de Para, 92'50 a 95.

Azúcares. El periódico oficial publica el estado de las cantidades de azúcares indígenas desde el comienzo de la campaña 1880 1881 hasta la espiración de la primera quincena del mes de Diciembre de 1880. Da el resulta que es de 233 millones, contadas en azúcar refinada, lo que representa 272 millones en azúcar por debajo de 13. La producción de la primer quincena ha sido, pues, de 41 millones, y suponiendo que con los detestables rendimientos conocidos hoy los excedentes no sean grand a, se puede estimar que la cosecha de esta campaña no pasará de 325 millones.

Con una producción tan reducida en Francia, es de creer que las estimaciones de la producción alemana y austriaca, sometidas igualmente a la elevada temperatura que tanto daño nos ha hecho, deberán reducirse gradualmente, y los excedentes europeos serán de 100 millones a lo sumo. El mercado en Paris está vacilante. Se cotiza: azúcar blanca número 3 disponible, a 65 francos; 4 de Enero 65'50; Abril 65; azúcar rojo 57 francos; azúcar refinada 114 a 115 francos. En Burdeos y en el Havre se mantienen los precios.

Vinos y espirituosos.—En Burdeos se mantienen firmes los precios de los vinos viejos. Hay tendencia a la baja para los de 1880.

Los 3,6 están en baja. Se cotiza 3,6 Languedoc disponible, 112 a 113; Norte 67 a 70. Aleman 80 a 87, segun calidad.

Revista agrícola

Hay una especie de paralización en los negocios. Se cotiza el trigo blanco a 28,50 y 29,50, el trigo rojo 27,50 a 28,50. Los trigos extranjeros no han dado lugar a ningún negocio importante.

PACOTILLA

El ex-pollo de Antequera, por otro nombre, el gran házar, ya inauguró en su despacho sus agradables tertulias. Allí, el amor de la lumbre, en las madrugadas crudas, todo el escuadrón reunido proyectará mil diabluras. Se tomará chocolate, se comerán aceitunas y se cantará *A memento*, que es ahora lo que más se usa. En tanto los fusionistas, más desahuciados que nunca, se mantendrán de ilusiones alternadas con alubias. Y así muy tranquilamente pasarán décadas muchas los unos, pena que pena; los otros, chupa que chupal.

Se han inaugurado el día 20 las obras para la conducción de aguas potables. Pero en Valladolid. ¡No se vayan ustedes a creer!

Aquí tenemos que esperar todavía a que el gobierno resuelva. Esto tiene la ventaja de que, cuando nos den el permiso, podremos emprender con tranquilidad las obras.

Por eso me gusta a mi la centralización. ¿Quién mejor que el gobierno puede saber lo que conviene ó no conviene a las provincias? ¡Vale ahí que nosotros estemos tan entu-

sismados con las aguas potables y resulte que no nos convengam!

El gobernador civil de Huelva está en Madrid. El de Valencia también. Y los de otras muchas provincias, idem, idem.

La mayor parte de los gobernadores hacen un viaje cada semana a la villa del oso. Son las únicas personas que circulan por los trenes en este tiempo. Yo creo que no me equivocaría preguntando á cualquier viajero: —¿De dónde es usted gobernador?

La Liga para el bien dá por título El Beli-Bú á un snalto de frases tiernas. ¡La Liga para el bien! ¡Cál La Liga... para las piernas!

¡Buena cura el de Lendonil! Este presbítero ha dispnesto no dar sepultura al feligrés que, para curer sus males, acuda al sistema homeopático.

Vamos, el hombre no está por los globulillos! Puede que le parezcan más eficaces las balas de cañon!

Ayer no se quemó ninguna casa, ni sé que se fugara ninguna preso. ¡Qué milagro, Sarasa! ¡Esto sí que me deja patitieso!

La Integridad de la Patria anuncia que desde primero del mes próximo obsequiará con décimos de la lotería de Navidad de 1881 á los que se suscriban por un año.

Yo hago más. A los que se suscriban por un mes á LA VOZ MONTAÑESA, les regalo décimos para la lotería de Navidad de 1879.

Leo: «Un jóven de 23 años, ex-catedrático de lenguas, que ha llegado á conquistarse la opinión de santo, se ha ido á vivir á una cueva en la provincia de Búrgos.»

Si vive en una cueva, está muy bien. ¿Pero con quién?

La Epoca pregunta si en el caso de subir los fusionistas al poder, se renovarían los tiempos de Saturno.

Pues qué, colega ladino; podría ser más fatal Saturno, que Saturnino. Buealla?

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 29 (5 t.)

En el Congreso de los diputados se ha celebrado la sesión preparatoria, quedando nombrada la comisión de recepción.

La mayoría se ha reunido después en el salon de la presidencia.

En Italia se ha descubierto una vasta asociación internacional de falsificadores de títulos de la Deuda.

El gobierno francés ha hecho declaraciones pacíficas.

Cambio sobre Londres..... 48-10. Cambio sobre París..... 5-04. Carpetas provisionales de Cuba..... 94-90.

BOLSA DE MADRID

Cotizacion oficial del día 29

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes Renta perpétua interior del 3 por 100, Renta perpétua exterior del 3 por 100, Deuda amortizable con interés de 2 por 100 interior, etc.

BOLSA DE PARIS.—DIA 29

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes 3 por 100 francés, Exterior español, Interior, Obligaciones Cuba, Amortizable, Consolidado inglés.

SECCION MARITIMA

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Elena, 412 ts., c. Aguirre, de Liverpool con 54 bultos acero y 17 id. palas á don Francisco Larrañaga; 8 id. id. á los señores Echeagaray y compañía; 33 bultos acero y 9 idem canas á los Sres. Gomez y Aparicio; 18 idem hilaza y tejidos á los Sres. H y Licuna, 8 id. id. id. á los Sres. Capa García y compañía; 3 id. id. á los Sres. Amieva y compañía; 6 cajas tejidos á los Sres. Rodrigo y Peral; 8 id. id. á D. J. M. Zorrilla; 20 bultos maquinaria á D. G. G. Cáter; 8 bocoyas cerveza á D. C. Sepúlveda; 6 cajas jabon á don E. Soto; 19 cascos, sal, soya y 23 sacos bitrato al Sr. Zubier; 20 bultos quincalla y ferretería y otros á D. M. Cabrero y otros efectos para varios.

Vapor Federico, 1.459 ts., c. Alborastin, de Liverpool con carga general de tránsito.

Enfermedades de las glándulas.—Muchas de las enfermedades causadas por el virus en la sangre atacan á las glándulas, especialmente aquellas de tipo escrofuloso. Cuando estos órganos importantes están afectados directamente, ó por simpatía, la única medicina de la cual se puede depender para efectuar una cura, es la Zarparrilla de Bristol. Cuando esa gran glándula secretiva el hígado está crónicamente desordenado, siempre se debe recurrir á esta balsámica preparación. Es el único específico por ulceracion en ese órgano tierno y susceptible, y su elemento tónico también ejerce una poderosa influencia de sujecion en las tercianas, las calenturas y fiebres remitentes, y debilidad general. Como un auxiliar en casos de esta naturaleza no se puede recomendar demasiado á las Píldoras Vejestales Azucaradas de Bristol.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

Tomás Lopez y C.

ofrece al público sus servicios de m. que en perfeccion y baratura puede c. priméros de su clas.

Se asfaltan almacenes, azoteas, balcones, cétera á precios económicos, calle del Arra mero 10, piso primero izquierda, Santander.

Fábrica de gas

AVISO A LOS CONSUMIDORES DE COX

Desde 1.º de Enero próximo, el precio del Cox será de dos pesetas los cincuenta kilogramos.

AL COMERCIO

GRAN SURTIDO DE LIBROS RAYADOS DIETARIOS (O SEA AGENDAS)

PARA ESCRITORIO Y BUFETE que contienen las guías de Madrid y Barcelona, agendas para las lavanderas, guías de ferro carriles y otros muchos datos interesantes á todos.

NOVEDADES EN CALENDARIOS

de pared de los llamados americanos, para el año de 1881.

PAPELERIA DE HERRERO, PLAZA VIEJA, NÚMERO 4.

Lo que importa

Nada más necesario que la salud; y esta se obtiene tomando los enfermos en su coyualcencia, los vinos generosos que el señor Pañil ha recibido de una de las más acreditadas casas cosecheras del puerto de Santa María. La ciencia médica así lo recomienda porque estos vinos son confortantes y tónicos. Se venden por barriles y embotellados.

Calle de Becedo, número 9, depósito. 12-11

Anuncio.

Por no poderle atender su dueño, se traspasa un establecimiento de comidas y bebidas, situado en la calle Alta, número 2. En el mismo informarán.

HERMANDAD DE SOCORROS MUTUOS

Nuestra Señora del Carmen

En cumplimiento de lo que previene el art. 14 del reglamento, se cita á todos los individuos que pertenecen á dicha sociedad para que concurran á la junta general que ha de celebrarse el próximo domingo 2 de Enero, á las dos de la tarde, en el local titulado Instituto de Cardájal, situado en la calle de San José.

Santander 28 de Diciembre de 1880.—El secretario, José P. Lombera. 2E.

Ama de cria

Se ofrece una, con leche fresca, para criar en su casa. Cuesta Gibaja, 10, entresuelo. 4-4

B. Rucabado

CASTRO-URDIALES

Fabricacion de alambre crudo, recoido, galvanizado, estañado y cobreado, con Patente. Se dan precios, puesto el género en Bilbao ó Santander. 30-6

Venta

de una casa con su huerta y buenas aguas en el prado de San Roque.

Informarán, Travesía de San Sebastian, 41. 15-14

Se vende en la calle Lope de

Vega una casa de buena construcción. Informará Muelle, 15, escritorio, D. Modesto Piñeiro 15-15

alum-... de Alfort, profesor de escuela superior veterinaria de... trasladado su domicilio á la calle de San Fernando, número 24, paseo de la segunda Alameda. Consultas gratuitas todos los dias de ocho á nueve de la mañana. 15a11

Quesos de bola, de Holanda,

clase superior, á 16 reales. En la tienda de Eduardo Mar na, calle de la Estacion, núm. 8. 15a9

Centro general de Negocios

Para dedicarse á todos los que interesen á las corporaciones, sociedades y particulares, se ha creado en esta capital una sociedad, cuya gerencia está encargada al abogado de este ilustre colegio, D. Justo Colongues Klimt y á D. Daniel Ortiz Sorroiz, dedicado de antiguo á esta profesion, hallándose establecidas las oficinas en la calle de San Francisco, frente á la iglesia del mismo nombre, número 33, cuarto 3.º

Horas de despacho de nueve á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde. 12E27

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

GARANTIAS

CAPITAL SOCIAL

36.000.000 de Rs. vn. efectivos.

PRIMAS Y RESERVAS: RVN. 74.578,314'44

Sub-directores en Santander: para incendios, Pedro del Hoyo; para marítimos, Hijo de Porrúa y C.

Obituary notice for D. FRANCISCO GOMEZ Y FUENTE, who died yesterday. Includes details about his family and funeral arrangements.

TEATRO

FUNCION PARA HOY.—14 DE ABONO.

La comedia en tres actos Naufragar en tierra firme.

El baile español La tertulia.

El juguete cómico en un acto El autor del crimen.

A las siete y media. Entrada general, 3 rs.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, á cargo de M. Ortiz de Guines. San Francisco. 9

SE RECIBEN
LOS ENCARGOS
en
LA VINICOLA
CALLE
DE COLOSIA

LA COLOSAL.

VENTA
POR MENOR EN LOS
establecimientos
DE ULTRAMARINOS
Y
CONFITERIAS



**FÁBRICAS DE CHOCOLATE Y GALLETA
MOVIDAS POR VAPOR.**

Las correspondencias y pedidos á G. ANTONIO NAVEA, Santander.

Preparaciones Especiales

DE
LANMAN Y KEMP,
NUEVA YORK.



LA
Zarzaparrilla

DE BRISTOL

El Gran Purificador de la Sangre.

Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de Escrófula, Ulceras Incubables, Perniciosas, Sífilis, Tumores, Rupciones Cutáneas Malignas; lo mismo que para toda afección que tenga su origen en la impureza de la Sangre ó Humores.

De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

TRES AÑOS

DE
constante prueba

JUSTIFICAN LA BONDAD

FUMADORES

Si queréis el **Non-plus-ultra** de los papeles para cigarrillos, pedid siempre el sin rival é higiénico papel de Alquitran Noruego, fabricado por los sres. José Ba don e hijos, de Perpignan (Francia) y premiado en la última Exposición de París 1878, con una medalla de bronce de primera clase, única concedida á la industria de papel de fumar.—Fabricación siempre igual.

Depositarío exclusivo en España, Carlos Puigarnau, calle Conde del Asalto, 12, Barcelona.—En Santander, Sres. Lucas Carrera y C.



RECOMENDAMOS el nuevo coré de faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias.

Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.

Estos corés han obtenido el premio en la Exposición universal de París.

Madrid, Mayor, 56. Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

RECOMENDAMOS la tintura veneciana, que no tiene rival en el mundo para teñir instantáneamente el cabello y la barba del rubio al negro azabache. Precio, 12 reales frasco.

Puntos de venta: Santander, calle de la Blanca, número 10.—Deposito central, calle Mayor, 56, Madrid, comercio de sedas y fábrica de corés de doña Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salen de Santander el **20 de cada mes** Y de Coruña (escala) el **21 de id.**

Admiten carga y pasajeros.

Tienen combinacion directa para **San Thomas**, y tambien para **Mayaguez Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas**, para donde se expenden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, con trasbordo en la Habana, segun se desee.

Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes.

NOTA. Rebaja en los pasajes de niños, en los de familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad ademas de las que ocupen.—Instalaciones de lujo y con mueblaje especial, á precios convencionales.

Más informes en Santander, sus consignatario Sres. Angel B. Perez y Compañía.

PRESTAMOS

Se hacen sobre toda clase de garantías.

COMPANIA, 11. PISO 2.º

Pedid el legitimo Champagne de la casa Champion de Reims (Champañ), marca EL PICADOR, especial para España. Representante en Madrid, D. Miguel Marcella, Costanilla de los Angeles, 8, principal. Agencia general para España, don E. Junca Mirasson, rue Lafayette, 6, Paris. 16,7

SE DA DINERO

sobre alhajas, colchones, muebles, pianos, máquinas de coser y todo lo que converga.

TABLEROS, N.º 1, PRINCIPAL.

Vino legitimo

JEREZ.

de las bodegas de D. M. Nisa. Se vende en el escritorio de Dr. Andrés Lanuza, Muelle. -21.

andreu
CELONA.
COMODA QUE SEA
diferentes varie-
medad.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, a veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocacion, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas, por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desganá y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se le acompaña algun cocimiento pectoral y anéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecian semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducia de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA O SOFOCACION DE TODA CLASE

por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Enmando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion, de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Deposito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallaran tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Bono de familia

PARA CUATRO ENTRADAS CON REBAJA DE PRECIOS.

Es digno de ser visitado por el ilustrado público santanderino la gran exhibición de la joven Polo-Norte de los mares glaciales, acompañada de la célebre francesa incombustible ó sea la mujer de fuego.

De cinco á once de la noche.—Frente al Café Brillante.

Nota. Las personas que recorten este Bono y lo presenten á la entrada solo pagarán dos reales por cuatro entradas.

CÁPSULAS DE GRIMAUULT Y C^a

AL MÁTICO

Resultado infalible del método para curar la Gonorrea, sin cansar ni molestar el estómago efecto que producen todas las Cápsulas de Copaba líquida.

DEPÓSITO EN PARIS
GRIMAUULT Y C^a, 8, F. Vivienne

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAUULT Y C^a y el sello del gobierno francés.

POBREZA DE LA SANGRE

VINO DE BELLINI
con QUINA y COLUMBO

Este VINO fortificante, febrífugo, antinervioso, cura las Afecciones escrófulosas, Fiebres, Nevroses, Pálidos y regulariza la Circulación de la Sangre; conviene especialmente á los Niños, á las Señoras delicadas y á las Personas debilitadas por la edad, las enfermedades ó los excesos.

PRECIO: 24 REALES

Exigir en el rótulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.

Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS